
A03

2015年5月14日 星期四
编辑张华玮 | 组版刘玉 | 校对陈文彪

SHANGJIESHANGDAO商界商道

积极拥抱互联网
在电子商务已经成为大势的合肥

商业市场上，各大传统百货早已开始寻

求突破发展。以合肥银泰中心为代表

的商业中心，将线上支付宝引入线下，

让消费者体验使用支付宝钱包付款的

快捷方式，并将线下实体店变成了消费

者的“试衣间”。

“银泰与阿里的合作，真正做到你

中有我、我中有你，捅破了线上线下的

窗户纸。我们做共享即商品、会员、支

付的共享。在银泰城，开发商会自持一

个购物中心，就是阿里巴巴的西部基

地，也是阿里巴巴的区域总部。”阿里巴

巴相关工作人员告诉记者，线上与线下

的结合，最直观的例子是，在将来的购

物中心里，淘宝店店主可以做实体展

示，或者只做品牌与形象展示，感兴趣

的人就可以下单，这类似于“私人订

制”，这种方式其实也是传统商业的一

种创新模式，但是结合线上的展示、线

下的下单，让购物体验更有意思。

中科大管理学院副教授张瑞稳表

示，“现在如果哪家传统商业害怕互联

网，那只有死路一条，必须想办法融会

贯通，积极拥抱互联网，会让传统商业

焕发活力。未来，不仅仅是购物渠道，

支付方式也会变迁，越早融合介入，就

能越早地占领市场。”

实体店要更注重“体验”
记者在采访中发现，生意好的商业

中心，与消费者的互动安排会比较多，

“对于商业中心而言，怎么把人吸引过

来，依然是各项工作的重中之重。”张瑞

稳分析说，“在品牌和商品同质化的情

况下，体验活动成为吸引人气的杀手

锏。”

凌斌就指出，目前合肥人气较旺的

商业中心，要么餐饮很有特色，要么中

央大厅的活动会非常丰富。“餐饮有特

色的，电影院不错的商业中心，在合肥

还是很有市场的。”

“现在的消费者逛商场，早已不再

是为了单一的购物目标，娱乐、休闲、聚

会，一站式服务更具吸引力的地方，体

验感更强的商业中心，往往能吸引更多

的消费者目光。”张瑞稳表示。

有的打通线上线下，有的注重体验消费

传统商业要敢于拥抱互联网
沃尔玛超市接连撤离，金鹰百货经营遭遇困境，是什么导致这些昔日的传统商业巨头黯然失

色？难道安徽市场让他们“水土不服”？抑或是互联网商业的迅猛发展打得它们措手不及？就市
场星报、安徽财经网记者在合肥的实地探访情况看，事实上，不少大型商业综合体的生意依然红
火，有的已经走出线上线下融合的新路，很有示范意义。

□记者 张华玮 丁林

实地探访A
吃饭等台是常有的事
地点：天鹅湖万达广场

5 月 10 日下午，天鹅湖万达广场人声鼎沸。据住在附

近的居民表示，这个商业广场的人气一直很火爆，究其原

因，很多消费者将其归结在两方面，一个是活动多，一个是

餐饮好。

“这边的万达经常举办一些亲子游戏，还有儿童话剧，

我家宝宝特别爱看。”当天带宝宝一起逛万达的夏女士告诉

记者，“我家就住在附近，融科九重锦，一到周末，孩子就会

嚷嚷着过来玩。”据万达广场里的商铺店员介绍，该商业广

场几乎每个周末都有活动，方式和针对人群不同，亲子活

动、小型演唱会、小型车展等都有，吸引了大量的顾客，“除

了活动，一到周末和节假日，商场一般会推出相应的折扣和

优惠，这里的人气确实很旺。”

天鹅湖万达广场3楼餐饮饭店满满的上座率，也证实了

它的超高人气。“17点半左右开始上客，稍微迟一点，就得排

队等台，商场每次做活动都是我们生意最好的时候，客人甚

至要等上个把小时才能吃上饭。”一家饭店员工告诉记者。

万达客流量最大的 1 号门旁，是一家全国连锁的咖啡

店，店内主管告诉记者：“每天早晨万达还没营业时，就会有

不少人守在门口等着开门，我们比商场早 1 小时营业，就在

这1小时内，平均每天都能接待10笔单。”

据业内人士透露，天鹅湖万达的客流量周一至周五每

天约在3万人次，节假日约在5万人次，活动期间则更多。

奢侈品中心并非无人问津
地点：合肥银泰中心

合肥长江中路上的银泰中心，绝对称得上合肥高端百

货的代言人。该商业中心内的品牌，也是国际大牌汇集，被

很多消费者称为“富人才会来的商场”。这样的称谓有些夸

张，作为商业综合体，合肥银泰中心的吃、喝、玩、乐是非常

齐全的，也并非所有的店铺价格都“吓死人”，像性价比很高

的餐饮店“外婆家”，在这里也是最受欢迎的店铺之一。

在记者5月9日探访的过程中，这个顶级商业中心的人

气还是让记者很惊讶，地下停车库几乎找不到车位，影院、

餐厅照样爆满。“合肥银泰中心的氛围很安静，店铺设计也

丝毫不拥挤，高端、大气、上档次，很多世界大牌的旗舰店只

有在这里才能逛到，隔段时间我就会来逛逛看看。”家住在

瑶海区的小刘告诉记者。

“在合肥，有一些品牌，是只有合肥银泰中心才有的，我

即便不在这买，试装也得来这试。”另一位消费者小李告诉

记者，“大家一点都不要不好意思，银泰和阿里合作可紧密

了，他们本来就是线上线下融合的，你把这里当成试衣间，

他们一点也不会生气。”

确实，据记者了解，银泰与阿里的合作非常紧密，不光

是打通线上线下的融合聚到，让消费者实现“线下试，线上

买”，更率先接入支付宝当面付等最潮流的支付方式，联合

电商、参与电商的促销活动，为消费者提供更优质的购物和

买单体验。

或许，正是银泰的新潮，让它即便在一个让人觉得“高

不可攀”的位置，却仍吸引了越来越多的年轻消费者。

商业中心到底多不多？
随着近年来合肥的迅猛发展，商业中心

也随之越来越多。对此，合肥资深房产专家

——安徽省清源房地产研究院院长李慧秋就

认为，现在合肥的商业地产体量有些偏大。

不过，她也指出，城市综合体量大、量多的现

象，不是合肥所特有的，全国都是如此。

目前合肥城市综合体呈现“百花齐放”的

局面、“西南多、东北少”的现象，是和经济发

展水平相适应的，众所周知，合肥东边是老工

业基地……合肥城市综合体的发展，其实是

跟随城市化的发展进程，跟随住宅开发的节

奏的，李慧秋点评。

按照比例来说，一个城市应该 75%是住

宅、25%是商业，从这个意义上来讲，合肥的

商业地产还没有饱和。合肥学院房地产研究

所副所长凌斌教授则认为，相对于某些区域

而言，与全社会商品零售总额相比，商业的面

积确实有超标之嫌。

资深房地产营销策划经理汪俊表示，合

肥商业综合体的发展速度开始放缓，但目前

现状已经完全可以满足合肥未来 5 至 10 年

的人口发展速度和城市发展规模。

生死存亡象征“水平”？
“目前合肥的商业综合体主要是服务区

域性为主的，这跟城市的发展规模和市民的

生活习惯相符合。”华润置地的项目营销策划

经理林子博告诉记者，“目前合肥的区域功能

划分尚不明显，还没有形成特定的‘商业区’、

‘住宅区’等。再加上出行成本较高，市民生

活半径较小，便利性还是他们选择商业中心

的首要条件。”因此，合肥城市综合体同质化

十分严重。

“即便是同质化，商业中心的经营状况依

然有好有坏，可以说管理者自身的经营水平

决定了商业中心的命运。”安徽省清源房地产

研究院专家王辉认为，合肥传统商业自身也

在变迁，这个过程中，决策者的把控非常关

键，“同一地段、同等档次的商业中心，可能会

因为餐饮的引进不同，而形成人流量的巨大

差距，这就是一门艺术。”

但也有项目运营经理认为，交通、地段

才是决定生存的关键，遇到修路和城市规划

的改变，就是自身运营管理水平再高，也无

法存活。
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